

# Tischgemeinschaft mit Jesus

Erstkommunion im Pfarrverband Kirchdorf – Ein großer Tag für 48 Kinder

Von Johannes Schaffarczyk

**Kirchdorf.** An den ersten drei Sonntagen im Mai empfangen 48 Kinder das Sakrament der heiligen Eucharistie. In der Julbacher Pfarrei St. Bartholomäus feierten 19 Kinder, in der Seibersdorfer Expositurkirche St. Jakobus drei Kinder und in der Kirchdorfer Pfarrei Mariä Himmelfahrt 26 Kinder ihre Erstkommunion. Die Gottesdienste, die Gemeindefereferentin Martina Brummer inhaltlich identisch zusammengestellt hatte, standen unter dem Leitgedanken „Verbunden mit Dir – Seilschaft mit Jesus.“

Getragen von feierlichen Orgelklängen zog Pfarrer János Kovács mit den Kommunionkindern, den Ministranten und der Gemeindefereferentin in die festlich geschmückten Gotteshäuser ein. Der Pfarrer begrüßte die Kommunionkinder mit den Worten: „Ihr habt euch lange auf diesen Tag vorbereitet. Heute möchten wir alle, die gesamte Gemeinde, euch dafür feiern, dass ihr ab jetzt zur Tischgemeinschaft mit Jesus gehört. Er möchte sich mit euch verbinden mit Brot und Wein, seinem Leib und Blut.“

Zunächst erneuerten die Kommunionkinder das Taufgelübde. Als Zeichen ihrer Zugehörigkeit zur Gemeinschaft der Gläubigen wurden ihre Kommunionkerzen, die im Altarraum aufgestellt worden waren, angezündet.

Dann erzählten einige der jungen Christen an Stelle der Predigt den Kirchenbesuchern von der Seilschaft, in der sie in Zukunft mit Jesus verbunden sind. Sie erklärten, dass in einer Seilschaft Gemeinschaft und Zusammenhalt wichtig seien. Einer hänge vom anderen ab, keiner könne alles allein erreichen. Und man brauche einen Bergführer, der den richtigen Weg weiß und der darauf achtet, dass alle Mitglieder der Seilschaft heil das Ziel erreichen. Dieser Führer sei für sie Jesus, auf ihn würden sie sich verlassen.

Nach diesen Erläuterungen sprach die ganze Kirchengemeinde das Glaubensbekenntnis. Die Fürbitten wurden von mehreren Kommunionkindern gelesen. Beim „Vater unser“ bildeten die zu Tisch geladenen jungen Christen zusammen mit dem Pfarrer und der Gemeindefereferentin so-



**Die Kirchdorfer Erstkommunionkinder** mit Pfarrer János Kovács, Gemeindefereferentin Martina Brummer und Grundschullehrerin Kathrin Hellauer (hinten links und rechts). – Foto: Schaffarczyk



**Die Julbacher Erstkommunionkinder** mit Pfarrer Kovács (hinten Mitte) sowie (hinten von rechts) Lehrerin Julia Hofbauer und Gemeindefereferentin Martina Brummer. – Foto: Schmadel



**Sie gingen zum ersten Mal zum Tisch des Herrn** in Seibersdorf: Noah Marketz, Daniel Schossböck, Jakob Geier (ab 3. v. l.). Mit dabei: Martina Brummer (links) und Klassenlehrerin Rosmarie Ruhland, sowie Pfarrer János Kovács (rechts). – Foto: Eckardt

wie den Ministranten einen Kreis, nahmen sich an der Hand und beteten gemeinsam. Dann reichte ihnen Pfarrer Kovács die heilige Kommunion in Form von Brot

und Wein. Am Ende der Eucharistiefeier dankte er den Kommunionmüttern für ihre Unterstützung bei der Vorbereitung zur Erstkommunion mit einer Rose. Außer-

dem dankte er den Gruppen und Personen, die die Kommunion-Gottesdienste musikalisch gestaltet haben: in Julbach dem Kinder- und Jugendchor unter der Leitung von Lisa Simböck, außerdem dem Organisten Werner Bobowski, in Seibersdorf den Seibersdorfer Dorfspatzen unter der Leitung von Birgit Marketz und in Kirchdorf dem Chor David aus Triftern unter der Leitung von Edith Lirsch. Ein besonderer Dank galt den Frauen, die die Kirchen so prächtig mit Blumen geschmückt haben.

Um 19 Uhr trafen sich die Mädchen und Buben noch einmal zu einer Dankandacht in ihrer Kirche mit Segnung der religiösen Geschenke. Der Tag klang aus mit einer gemeinsamen Maiandacht der Kinder mit ihren Angehörigen.